



## Amplia representación en Nacional Blitz para parejas mixtas

Varios ajedrecistas villaclareños intervendrán en el Nacional de Ajedrez Blitz para parejas mixtas que tendrá lugar, este sábado, en el capitalino hotel Habana Libre.

En la lid, pactada a nueve rondas con partidas a tres minutos, más dos segundos de incremento tras cada movida, se empleará un método de puntuación similar al utilizado en las Olimpiadas, en el que en cada *match* el vencedor acumulará dos unidades; mientras, los que terminen empatados archivarán media rayita y la pareja que resulte derrotada no sumará puntos.

No es requisito obligatorio que los dúos sean formados por trebe-

jistas del mismo territorio. En el caso de Villa Clara, aparecen entre las 48 parejas inscriptas en el torneo las del GM Ermes Espinosa Veloz-WF Jinela de Cari Rodríguez Rivero; MI Jerzy Jesús Pérez Leiva-MF Patricia M. Hernández Machado; MI Rodney Oscar Pérez García-WF Amanda María Muñiz Guevara; MF Marlon Javier La Villa Rivas-WMI Melissa Rodríguez Domínguez y MF Jorge de Jesús Pérez Marimón-WF Lorena Beatriz Montejo Bello.

Algunos villaclareños integrarán duplas con jugadores de otros lugares, como el GM



**La dupla del GM Ermes Espinosa con la WF Jinela de Cari Rodríguez aparece en el quinto lugar del ranking de las parejas que competirán en el torneo. (Foto: Archivo de Juventud Rebelde)**

Aramís Álvarez Pedraza con la WGM santiaguera Maritza Arribas Robaina, la WMI Roxángel Obregón García con el habanero GM Dylan Isidro Berdayes Ason, y Rosangela Manso López con el MI matancero Jorge Marcos Gómez Sánchez.

Aunque ya se había organizado una porfía de este tipo en Santiago de Cuba, la de este

sábado tiene como novedad que es la primera convocatoria con carácter nacional.

Aparte de premiar a las parejas ocupantes de las tres primeras posiciones, serán reconocidas las duplas integradas por jugadores de las categorías sub-16 años y sénior con mejor desempeño.

No habrá premios por provincias, pues no todos los dúos están conformados por trebejistas de un mismo territorio. El momento será propicio para que, en la entrega de los lauros del certamen, en presencia de José Carrillo, presidente de FIDE América, sean agasajados los ajedrecistas de casa más destacados del pasado año.

**Oswaldo Rojas Garay**

## Leonor Borrell tendrá un sitio en el Salón de la Fama del Baloncesto

Por Oswaldo Rojas Garay

La noticia corrió rápido, de boca en boca, entre la familia cubana del deporte de los aros y las canastas el pasado jueves, cuando la Federación Internacional de Baloncesto (FIBA) anunció que la villaclareña Leonor Andrea Borrell Hernández será exaltada al Salón de la Fama de esta disciplina el venidero 17 de mayo.

Leonor, quien reside en EE. UU. desde el 2016, se convertirá en la primera baloncestista de la mayor isla del Caribe que logra ese reconocimiento; algo que entre los hombres ya había obtenido, en el 2015, el capitalino Ruperto Herrera Tabío, medallista de bronce en los Juegos Olímpicos de Munich 1972.

Nacida en Santa Clara, el 10 de noviembre de 1963, Leonor Borrell integró el equipo criollo que conquistó la presea de bronce en la justa del orbe realizada en Kuala Lumpur, Malasia, en 1990, y en la cita planetaria escenificada en la antigua Unión Soviética, en 1986, resultó la máxima anotadora con 187 puntos, actuación que le valió para ser incluida en la decena de los mejores deportistas del país en ese año.

La hermana de Lázaro Borrell, otro de los grandes del básquet cubano, formó parte del plantel que ganó los Juegos Panamericanos de San Juan 1979, y terminó subcampeón en las confrontaciones continentales de Caracas (1983) y La Habana (1991); éxitos a los cuales se suman los metales áureos alcanzados en los Juegos Centroamericanos y del Caribe de Santiago de los Caballeros 1986, Ciudad de México 1990 y Ponce 1993.

Leonor integró, junto a María Elena León Molinet y Grisel Herrera Méndez —madre del estelar voleibolista Marlon Yant—, un trío que impulsó a las llamadas lobeznas de Villa Clara a la obtención de tres cetros en los certámenes nacionales femeninos de baloncesto en la pasada centuria.

En la ceremonia que tendrá lugar en Bahrein, en mayo próximo, también serán exaltados Pau Gasol (España), Dawn Staley (EE. UU.), Alphonse Bilé (Costa de Marfil), Andrew Bogut (Australia), Fadi El Khatib (Líbano), Ticha Penicheiro (Portugal), Ratko Radovanovic (Serbia) y el entrenador Mike Krzyzewski (EE. UU.).

La Borrell es la segunda figura del deporte villaclareño que en el 2025 es anun-



**Leonor Borrell, primera cubana que será exaltada al Salón de la Fama del Baloncesto. (Foto: Tomada de Internet)**



**La santaclareña fue líder anotadora en el Mundial de 1986. (Foto: Juan Moreno)**

ciada para ser incluida en un Salón de la Fama, pues el pasado 3 de enero trascendió la del velero caibarienense Nérido Manso López al Salón de la Fama de la Asociación Internacional de la Clase Snipe.

Por Oswaldo Rojas Garay

Escribí en una ocasión que me resultaba difícil pasar por alto algún acontecimiento importante relacionado con el desaparecido GM de ajedrez Guillermito García González. Lo mismo me sucede con Antonio Nicolás Muñoz Hernández, el ídolo beisbolero de mi infancia, a quien quería parecerme cada vez que organizábamos un «piten», allá en Báez, donde trataba de que me ubicaran en primera base, exclamando: «¡Yo soy Muñoz, yo soy Muñoz!».

Ayer se cumplieron 76 años del día en que al Escambray le nació este Gigante como persona y pelotero; el mejor inicialista, el que llegó a convertirse en el más grande toletero zurdo que ha pasado por nuestros certámenes beisboleros, el que bate en manos abrió caminos jamás transitados hasta entonces en la pelota que se juega en el país desde 1962.

El oriundo de Al-gaba, Trinidad, fue el primero que arribó a los 200 bambinazos,



## Siempre habrá que quitarse el sombrero ante Antonio Muñoz

el 3 de febrero de 1981, en el estadio Guillermón Moncada, frente a un lanzamiento del santiaguero Jorge Suárez, en el octavo *inning*, con dos hombres en base.

Luego, abrió el club de los 300 batazos de vuelta completa, cuando a las 4:27 de la tarde sabatina del 19 de abril de 1986, en el «Mártires de Cabaiguán», rechazó con fuerza un envío del derecho Pedro Luis Palma, en el segundo capítulo del choque de

fondo de un doble programa entre Las Villas y Mineros, sin corredores a bordo.

Fue Muñoz también el primero en redondear los 1000 boletos y las 1000 carreras impulsadas —en este último caso, el martes 13 de marzo de 1984— en el yumurino estadio Victoria de Girón, al dispararle biangular al estelar serpentiner zurdo Jorge Luis Valdés, que encontró al explosivo Víctor Mesa en la antesala.

**Momento en que Antonio Muñoz se convierte en el primer bateador en redondear la cifra de 300 tube-yes en nuestros torneos beisboleros. (Foto: Archivo del autor)**

Al millar de anotadas llegó en el «Sandino» el domingo 14 de abril de 1985, impulsado por vuelacerca de Lourdes Gourriel, quien golpeó bien un envío del tunero Félix Núñez en el sexto episodio, en un desafío contra Orientales.

El miércoles 5 de noviembre de 1986 tuvo el honor de presenciar, en el estadio 5 de Septiembre, el momento en que rubricó uno de sus tantos hitos en las series nacionales, al convertirse en el primer jugador en archivar la cifra de 300 dobles, frente al derecho matancero Rafael Rodríguez, conexión que le proporcionó a los cienfuegueros una de las anotaciones con las que aventajaron a Citricultores, 2 carreras a 1.

Han transcurrido casi 34 años del día en que decidió colgar los *spikes*, período en el que muchas de las cifras que dejó estampadas en las series nacionales han sido superadas, aunque en varias permanece entre los primeros. De cualquier manera, cuando se hable de los grandes bateadores de nuestro béisbol, siempre habrá que quitarse el sombrero ante Antonio Nicolás Muñoz Hernández, el Gigante del Escambray.

### ACTUACIÓN EN NUESTROS TORNEOS BEISBOLEROS

| SN | VB   | C    | H    | 2B  | 3B | 4B  | CI   | BB   | AVE |
|----|------|------|------|-----|----|-----|------|------|-----|
| 24 | 6714 | 1286 | 2021 | 357 | 46 | 371 | 1412 | 1556 | 301 |